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Isete Copat

Bento é uma das cidades gaúchas que mais 
ganhou habitantes, segundo índice do IBGE

Fenavinho

Soberanas serão mantidas em seus postos e 
participarão da programação da 19ª edição

Rodi Severo Goulart

Primeiros resultados do Censo 2022 apontam que Bento Gonçalves ganhou cerca de 15 mil 
habitantes nos últimos anos, contudo, a prefeitura acredita que o número é ainda maior

A Imperatriz do Vinho, Ana Paula Côrtes Foresti e as Damas, Thaís Dall’Osbel Centenaro e 
Liege Sobirai, terão a oportunidade de acompanhar o desenvolvimento da próxima edição
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Aprovada proposta que 
impede alteração do hino 
do Rio Grande do Sul

Em 1° turno

Votação, que ocorreu na Assembleia 
Legislativa do RS, contabilizou 38 votos 
favoráveis e 13 contrários; PEC ainda precisa 
ser votada em 2° turno

Mais de 170 animais foram 
atendidos pelo Bento Pet

Balanço

Geral | 17

Dados são referentes ao perído de janeiro 
a maio deste ano, quando 173 animais 
receberam atendimento do serviço ofertado 
pela prefeitura municipal

Garantido auxílio para 
famílias atingidas pelo 
ciclone extratropical

Política| 20

O valor de R$ 2,5 mil deve ser creditado 
no Cartão Cidadão das famílias que 
cumprem todos os requisitos estabelecidos 
no decreto do governo estadual

Projeto de Lei
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Solidariedade

Doação de sangue: Tacchini e prefeitura 
oferecem transporte, neste sábado, dia 15

A iniciativa visa 
suprir a constante 
necessidade de 
reposição das bolsas 
de sangue utilizadas 
pelos pacientes

No próximo sábado, dia 15 
de julho, o Hospital Tacchini, 
em parceria com a prefeitura de 
Bento Gonçalves, vai disponibili-
zar transporte gratuito até o He-
mocentro de Caxias do Sul para 
aqueles que desejam doar sangue. 
A iniciativa visa suprir a constan-
te necessidade de reposição das 
bolsas de sangue utilizadas pelos 
pacientes.

O Hospital Tacchini busca 
mensalmente doadores para au-
xiliar na reposição de parte das 
bolsas de sangue que são essen-
ciais para diversos procedimentos 

médicos. 
É importante ressaltar que os 

eventos do Dia D, nos quais a equi-
pe do Hemocentro de Caxias do 
Sul (Hemocs) se desloca até Bento 
Gonçalves para realizar a coleta 
de bolsas de sangue, não ocorrem 
mensalmente. Portanto, a necessi-
dade de reposição do estoque de 
bolsas de sangue é constante, e o 
Hospital Tacchini busca outras for-
mas de estimular a participação de 
voluntários.

Uma das formas é o ofereci-
mento de transporte gratuito para 
facilitar o acesso ao Hemocentro 

de Caxias do Sul. 
Para agendar o transporte 

junto ao Hospital Tacchini, os inte-
ressados devem entrar em contato 
com Ana Paula pelo telefone (54) 
3455-4333, ramal 1248.

É importante ressaltar que o 
Hospital Tacchini não possui ban-
co de sangue, mas sim uma agên-
cia transfusional. Isso significa que 
o espaço está preparado para rea-
lizar uma série de procedimentos, 
como transfusões ambulatoriais e 
de pacientes internados, mas não 
está apto a realizar a coleta de 
sangue.

Alexandre Brusamarello

Em crianças

RS decreta emergência em saúde pelo 
aumento de casos de doenças respiratórias 

Conforme o 
decreto, o estado 
de emergência foi 
declarado devido ao 
“aumento expressivo 
nos índices de 
internações em leitos 
de UTI pediátrica”

O governo do RS publicou, na 
quinta-feira, 06/07, um decreto 
que declara estado de emergência 
em saúde pública para enfrenta-
mento da Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG) em crianças.

Conforme o decreto, o estado 
de emergência foi declarado devido 
ao “aumento expressivo nos índices 
de internações em leitos de UTI pe-
diátrica”.

“A gente está vendo um au-
mento da necessidade da popula-
ção para emergências de hospitais, 
especialmente para atendimento 
de crianças, como os casos de bron-
quiolite. Tivemos já um aumento 
em 2022, mas em 2023 a gente tem 
percebido esse aumento de forma 
potencializada”, afirma a direto-
ra do Departamento de Gestão de 
Atenção Especializada da Secreta-
ria Estadual da Saúde, Lisiane Fa-
gundes.

Dados epidemiológicos mos-
tram que na faixa etária de 0 a 11 
anos houve aumento de 32% das 

hospitalizações por formas graves 
de influenza em 2023, na compara-
ção com o mesmo período do ano 
anterior. O dado está presente no 
Boletim Epidemiológico de Vírus 
Respiratórios, produzido pela Se-
cretaria Estadual da Saúde, consi-
derando dados até 24 de junho.

RECURSOS FEDERAIS
A declaração de emergência 

permite ao Rio Grande do Sul aces-
sar recursos federais, em uma ação 
coordenada pelo Ministério da Saú-
de. O Estado espera cerca de R$ 26 
milhões de repasses por estar en-
frentando o aumento nas interna-
ções de crianças.

De acordo com a Secretaria 
Estadual da Saúde, os casos da 
Síndrome Respiratória Aguda Gra-
ve em crianças estão ocorrendo 
de forma mais concentrada desde 
2022 pelo fato de que muitas crian-

ças não tiveram contato com os 
vírus durante os momentos de dis-
tanciamento social, quando a pan-
demia de COVID-19 se apresentava 
de forma mais grave.

“Não podemos esquecer que a 
gente vem de um período pandê-
mico complexo, no qual as crianças 
ficaram durante muito tempo em 
casa. Toda aquela carga de doenças 
que as crianças têm na infância, e 
que faz com que elas formem a pro-
teção, isso não aconteceu de forma 
escalonada. A gente acredita que 
este seja um dos motivos”, explicou 
Lisiane.

VACINAÇÃO
A Secretaria Estadual da Saú-

de reforça as recomendações de 
aplicação das vacinas destinadas a 
crianças e adultos, com objetivo de 
reduzir a circulação de vírus como 
o da gripe e da COVID-19.

Agência Brasil

Mais especialidades 
IPE Saúde anuncia credenciamento de 65 
novos médicos em diversas especialidades

O IPE Saúde anunciou, na 
quarta-feira, 05/07, o creden-
ciamento de 65 novos médicos 
de diferentes especialidades. Os 
profissionais estão distribuídos 

por diversos municípios do RS. 
O grupo de profissionais atende 
24 especialidades diferentes, 
como cardiologia, pediatria, gi-
necologia e oncologia.

Todos os novos médicos fo-
ram credenciados na modalida-
de Pessoa Jurídica, que garante 
uma remuneração maior pelas 
consultas.
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Momento especial

FestiCRET: Casa de Repouso Elisa 
Tramontina cria sua Festiqueijo

Na última quinta-feira, dia 
06/07, a Casa de Repouso Elisa 
Tramontina (CRET), recebeu a 
primeira edição do FestiCRET, 
uma versão adaptada do tradi-
cional Festiqueijo, que atrai mi-
lhares de turistas a Carlos Bar-
bosa todos os anos.

Em um ambiente com a 
decoração inspirada no evento 
original, feita pelos próprios 
idosos residentes como parte da 
terapia, os moradores tiveram a 
oportunidade de participar de 
uma celebração repleta de mú-
sica, com a presença da direção, 
soberanas e dos mascotes da 
festa, além de desfrutar de co-
midas e bebidas não alcoólicas 
tradicionalmente servidas na 
celebração original.

RETOMADA
Com mais de 40 anos de 

história, a CRET é a casa de re-
pouso mais tradicional do Rio 
Grande do Sul. E até março de 
2020, quando foi decretada a 

pandemia de COVID-19, os ido-
sos residentes eram ativos par-
ticipantes de diversos eventos 
no município, incluindo feiras, 
jogos, piqueniques na praça e 
atividades no Centro de Con-
vivência dos Idosos em Carlos 
Barbosa. 

No entanto, considerados 
grupos de risco para a doença, 
eles foram obrigados a restrin-
gir uma série de atividades, 
incluindo a participação em 
eventos. Até mesmo as visitas de 
parentes, amigos e a circulação 
de pessoas de fora da instituição 
foi proibida durante o período 
de maior risco de contaminação.

Durante o período de restri-
ções, a equipe da CRET encon-
trou alternativas para manter o 
contato e o entretenimento dos 
idosos.

As visitas presenciais foram 
substituídas por videochama-
das e, posteriormente, por en-
contros através de uma barreira 
acrílica, priorizando a seguran-
ça de todos.

Com o progresso da vacina-
ção e a redução dos índices de 
contaminação, a rotina vai vol-
tando, gradualmente, ao normal, 
permitindo aos idosos a retoma-
da de suas atividades sociais e 
participação em eventos.

Primeira edição 
do FestiCRET, uma 
versão adaptada 
do tradicional 
Festiqaueijo, ocorreu 
na quinta-feira, 
06/07

Alexandre Brusamarello

Vinícola Aurora

Festa Julina arrecada mais de 1,3 
toneladas de alimentos

Mais de 3,5 mil pessoas 
brincaram, se deliciaram com 
a gastronomia, prestigiaram as 
apresentações artísticas e, prin-
cipalmente, levaram solidarie-
dade no último domingo, 02/07, 
na Festa Julina da Cooperativa 
Vinícola Aurora.

A primeira edição do evento, 
que marcou o início das come-
morações do Dia Internacional 
do Cooperativismo, arrecadou 
R$ 25.675,90 e 1,3 mil toneladas 
de alimentos que foram entre-
gues na segunda-feira, 10/07, 
para 11 instituições bento-gon-
çalvenses.

A iniciativa foi realizada 
em parceria com as coopera-
tivas locais Sicoob Meridional, 
Cresol, Sicredi, CooperaBento e 
Unimed.

Os recursos arrecadados 
com as brincadeiras e com a 
venda de alimentos e bebidas 
foram destinados para Abraçaí, 

Associação Social São Roque, 
Anjos Unidos, AAPECAN, Ami-
gos da Criança (Pelotão Curu-
mim), APAE, Lar do Ancião, 
ONG Patas e Focinhos, ONG Por 
Mais Empatia, Lar da Caridade 
e APAC.

Cada uma foi responsável 
por uma atividade ou estande 
de alimentação ou bebida. Além 
dos alimentos, foram arrecada-
dos 104 quilos de ração e ado-
tados dois cachorros no dia do 
evento.

“Nós somos muito gratos 
às entidades, cooperativas que 
abraçaram a ideia, aos nossos 
cooperados, funcionários e, em 
especial, à comunidade de Ben-

to Gonçalves e região. Juntos, 
fizemos uma grande festa, com 
muita alegria, música, brinca-
deiras, mas também com um 
intuito de ajudar ao próximo. 
Foi uma mostra da força da co-
operação, da união de todos e 
temos certeza que vamos repe-
tir em breve mais ações desta 
natureza”, garantiu o presidente 
do Conselho de Administração 
da Cooperativa Vinícola Aurora, 
Renê Tonello.           

Com o sucesso de engaja-
mento, a Festa Julina da Coope-
rativa Vinícola Aurora deverá 
entrar para o calendário oficial 
de eventos da Capital Brasileira 
do Vinho.

Luis Cortelini

Com o sucesso de 
engajamento, a Festa 
Julina da Cooperativa 
Vinícola Aurora 
deverá entrar para o 
calendário oficial de 
eventos da Capital 
Brasileira do Vinho
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Estradas
Sete pessoas perderam a vida em acidentes de trânsito 
nas estradas da Serra Gaúcha no último final de semana

Ao todo, três 
acidentes com 
vítimas fatais foram 
registrados nas 
estradas da Serra

O primeiro acidente de trân-
sito registrado no último final de 
semana resultou na morte de Ro-
bert José Canal, de 26 anos. O aci-
dente fatal ocorreu no quilôme-
tro 7 da ERS-446, por volta das 
2h50, do último sábado, 08/07. 
A vítima conduzia um Celta com 
placas de Feliz.

Robert trafegava no sentido 
Carlos Barbosa a São Vendelino 
quando, por motivos ainda des-
conhecidos, perdeu o controle 
do veículo, saiu da pista e colidiu 
contra uma árvore às margens da 
rodovia. A vítima estava sem cin-
to de segurança, segundo a Polí-
cia Rodoviária Estadual (PRE).

MORTE DE TRÊS MÚSICOS
O segundo acidente de trân-

sito ocorreu ERS-122, em São 
Vendelino, no último sábado, 
08/07, no quilômetro 38 da ERS-
122. Três pessoas morreram.

As vítimas foram identifica-
das como os irmãos Pietro Des-
sotti, de 22 anos e Lorenzo Des-
sotti, de 21 anos.

Lorenzo morreu ainda no lo-
cal do acidente, enquanto Pietro 
chegou a ser levado para atendi-
mento em uma Unidade de Pron-

to Atendimento (UPA) de Bom 
Princípio, mas não resistiu aos 
ferimentos. Ambos eram mora-
dores de Bom Princípio.

Além deles, Daniele Schwab, 
de 21 anos, natural de Feliz, che-
gou a ser socorrida e levada para 
atendimento em uma Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) e de-
pois foi transferida para o Hos-
pital São Carlos, em Farroupilha, 
mas não resistiu aos ferimentos e 
também faleceu.

Os três estavam em um ve-
ículo Peugeot 306, com placas 
de Bom Princípio, que aquapla-
nou, invadiu a pista contrária e 
colidiu frontalmente contra um 
caminhão Scania, com placas de 
Farroupilha, que fazia o caminho 

contrário.
Os três eram integrantes 

da Orquestra de Sopros de Bom 
Princípio, também conhecida 
pelo nome em alemão Winters-
chneise Blaskapelle aus Bom 
Princípio, cuja sigla é WBK, três 
vezes campeã do título de Me-
lhor Orquestra de Sopros do 
Mundo no Festival Internacional 
de Grimma, na Alemanha. 

O trio também participava 
das orquestras de São Vendelino, 
da Orquestra de Sopros de São 
Sebastião do Caí e da orquestra 
de Alto Feliz

Pietro, Lorenzo e Daniele 
seguiam para uma apresentação 
em São Vendelino na manhã de 
sábado, onde tocariam junto com 

a Orquestra Municipal de São 
Vendelino na abertura do festival 
Kerbfest. 

EM VERANÓPOLIS
O terceiro acidente fatal 

ocorreu na BR-470, em Veranó-
polis, na madrugada do último 
domingo, 09/07, deixando três 
pessoas mortas. 

De acordo com a Polícia Civil, 
em um dos carros, um Corsa, es-
tavam José Vitor Quevedo Pache-
co, de 58 anos, e um passageiro, 
que ainda não teve identidade 
divulgada pela polícia. Conforme 
a PRF, este era da Venezuela, de 
24 anos, mas não há informações 
de onde morava no Brasil. Ambos 
chegaram a ser encaminhados ao 
Hospital São Peregrino Laziozzi, 
onde acabaram morrendo.

Em outro Corsa, estava 
Roseli Rodrigues Farias, de 48 
anos, que também chegou a ser 
encaminhada ao hospital de 
Veranópolis. Roseli estava com 
um homem, 55 anos, que era o 
condutor do carro. Ele foi enca-
minhado em estado grave para 
o Hospital São João Batista, em 
Nova Prata e, posteriormente, 
transferido para Caxias do Sul. 
Não há informações sobre o es-
tado de saúde do motorista. 

Além deles, outras quatro 
pessoas ficaram feridas. Elas 
foram encaminhadas ao Hospi-
tal Comunitário São Peregrino 
Lazziozi, em Veranópolis, e ao 
Hospital São João Batista, em 
Nova Prata.

Studio FM

Investigação
Mulher tem velório 
suspenso em Canela

Patrícia Aguiar, de 
40 anos, morreu no 
Hospital de Canela, 
na madrugada do 
último sábado, 08/07

O velório de uma motoci-
clista, identificada como Patrícia 
Aguiar, de 40 anos, que morreu no 
Hospital de Canela, na madrugada 
do último sábado, 08/07, após ser 
encontrada gravemente ferida em 
Gramado, foi suspenso no domin-
go, 09/07.

O motivo da suspensão é a 
suspeita de que a colisão que vi-
timou Patrícia foi causada por 
outro veículo, que, supostamente, 
teria fugido do local. Por isso, o 
corpo da vítima precisou ser leva-
do para autópsia, em Osório.

No hospital, a causa da morte 
foi dada como sendo provocada 
pelas fraturas sofridas em uma 
queda da motocicleta, com isso, 
o corpo, anteriormente, não foi 

para autópsia. Contudo, familia-
res encontraram peças de carro 
junto à motocicleta, o que indi-
caria que outro veículo poderia 
estar envolvido no acidente.

SUSPEITA IDENTIFICADA
A Polícia Civil de Gramado 

identificou, na segunda-feira, 
10/07, a possível autora de um 
acidente de trânsito que resultou 
na morte Patrícia.

A condutora que possivel-
mente esteve envolvida no aci-
dente, foi ouvida pela Polícia Civil 
na segunda-feira. Em depoimen-
to, a mulher informou que teria 
ido a uma lanchonete em Canela 
para o show de um amigo, onde 
diz ter ingerido bebida alcoólica.

Entretanto, ela afirma não 
lembrar de ter se envolvido no 
acidente que causou a morte de 
Patrícia. Ela diz que durante o 
percurso para casa, teria colidi-
do contra uma árvore. Disse ain-
da que um guincho foi acionado 
para levar o veículo para casa.

O veículo da mulher foi 
recolhido para perícia, assim 
como o celular da suspeita.

Investimento
Polícia Civil recebe mais de 3 mil novas 
pistolas Glock do Governo do RS

As armas foram 
adquiridas com 
recursos do 
programa Avançar 
e de emendas 
parlamentares

A Polícia Civil recebeu 3.151 
novas pistolas Glock de um in-
vestimento feito pelo Governo do 
Rio Grande do Sul na Segurança 
Pública.

Os novos equipamentos, 
3.022 pistolas calibre .40 e 129 
pistolas calibre 9mm, serão des-
tinados a departamentos regio-
nais especializados, ao Gabinete 
de Inteligência e Assuntos Estra-
tégicos (GIE), à 21ª Delegacia de 
Polícia Regional (DPR) de San-
tiago, à Corregedoria-Geral da 
Polícia Civil (Cogepol) e à Coor-
denadoria de Recursos Especiais 
(Core).

O investimento foi de R$ 7,6 
milhões, com recursos do pro-
grama Avançar do governo do 
Estado e de emendas parlamen-
tares.

O ato de entrega ocorreu na 
última quinta-feira, 06/07, no 
estacionamento do trecho 3 da 
Orla do Guaíba, em Porto Ale-
gre e contou com a presença do 
governador Eduardo Leite, do 

secretário da Segurança Pública, 
Sandro Caron, do chefe de Polícia 
Delegado Fernando Sodré, bem 
como comandantes do Corpo de 
Bombeiros Militar e da Brigada 
Militar.

O chefe de Polícia, delega-
do Fernando Sodré, enfatizou a 
qualificação no suporte dado aos 
servidores.

“Com esta entrega, estamos 
padronizando na Polícia Civil o 
uso de um armamento de quali-
dade. Esta é uma pistola classi-
ficada como uma das melhores 
disponíveis no mercado, um 
armamento que tem um índice 

quase nulo de falhas em testes, 
o que garante mais proteção aos 
policiais civis nas ações opera-
cionais no cumprimento da sua 
missão”, disse.

Além disso, o Corpo de Bom-
beiros recebeu seu primeiro heli-
cóptero, e passa a contar com um 
equipamento próprio e altamen-
te qualificado para operações aé-
reas de busca e salvamento, com-
bate a incêndio e voos noturnos.

Houve também apresenta-
ção do novo fardamento da Bri-
gada Militar, que passou por uma 
reformulação na aparência e me-
lhorias de funcionalidade.
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Homicídio
Polícia apura se herança motivou assassinato 
de enfermeira que veio da Irlanda para o RS

O corpo da 
enfermeira Priscila 
Leonardi Ferreira, 
de 40 anos, foi 
encontrado por um 
pescador, às margens 
do Rio Ibirapuitã, em 
Alegrete, na última 
quinta-feira, 06/07

A Polícia Civil confirmou, 
na manhã da última sexta-feira, 
07/07, que o corpo localizado na 
tarde quinta-feira, 06/07, por um 
pescador, às margens do Rio Ibira-
puitã, em Alegrete, é da enfermeira 
Priscila Leonardi Ferreira, de 40 
anos, que estava desaparecida des-
de junho.

De acordo com a Polícia Civil, 
o corpo apresentava lesões possi-
velmente causadas por espanca-
mento.

A suspeita é de que a causa da 
morte tenha sido estrangulamento. 
Uma fita teria sido usada ao redor 
do pescoço da vítima.

INVESTIGAÇÃO
A investigação policial aponta 

que Priscila morava e trabalhava 
em Dublin, na Irlanda, desde 2019, 
e viajou a Alegrete, cidade onde 
nasceu, para visitar parentes. Ela 

chegou ao Brasil no dia 1º de junho 
e planejava ficar cerca de um mês 
no Rio Grande do Sul. 

Priscila foi vista com vida pela 
última vez entrando em um carro 
preto, cujo motorista estaria pres-
tando serviço de transporte por 
aplicativo, na noite de 19 de junho, 
após sair da casa de um primo. De 
lá, iria para a casa de outra prima, 
onde estava hospedada.

A Polícia Civil começou a in-
vestigar o caso no dia 20 de junho, 
quando um primo e uma prima de 
Priscila registraram o desapareci-
mento dela.

Embora o casoe steja em sigilo, 
uma das hipóteses da polícia para 
a morte de Priscila é que ela tenha 
sido assassinada devido a uma he-
rança que ela teria para receber da 
família. Detalhes não foram divul-
gados pela polícia.

O corpo de Priscila foi sepulta-
do ainda na sexta-feira, no Cemité-
rio Municipal de Alegrete.

Informações sobre o caso po-
dem ser repassadas para a polícia 
pelos telefones (55) 3427-0300 
(plantão) ou (55) 98451-1689 
(WhatsApp). A denúncia pode ser 
feita de forma anônima.

Redes Sociais
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Política
Em votação histórica, Câmara dos Deputados aprova reforma tributária, após mais de 
dez horas de sessão

Foram 382 votos a 
favor no primeiro 
turno e 375 votos no 
segundo turno

Após mais de dez horas de 
sessão, a Câmara dos Deputados 
aprovou, em primeiro turno, o 
texto-base da reforma tributária 
por 382 votos a 118, com três 
abstenções. A aprovação em se-
gundo turno ocorreu na madru-
gada, aproximadamente a 1h40 
da manhã. Apesar do avançado 
da hora, o quórum estava firme: 
foram 375 votos a favor e 113 
contrários à PEC.

A sessão começou às 11h, 
com debates em torno do texto. 
Por volta das 18h, começou a vo-
tação. A PEC em primeiro turno 
foi aprovada quando o relógio se 
aproximava das dez da noite. O 
número de votos a favor, além da 
própria aprovação, provocaram 
efusivas comemorações entre 
a base governista. O presidente 
Arthur Lira (PP-AL) também foi 
celebrado. Antes de proferido 
o resultado, Lira chegou a se li-
cenciar da presidência da sessão 
para discursar no púlpito, onde 
fez uma defesa firme da reforma.

Para ampliar a base de apoio, 
o relator da proposta na Câma-
ra, Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), 
fez mudanças de última hora. O 

texto traz algumas mudanças em 
relação à proposta apresentada 
há duas semanas, como maiores 
reduções de alíquotas, isenção 
para alguns produtos da cesta 
básica e mudanças no Conselho 
Federativo, órgão que decidirá as 
políticas fiscal e tributária.

ALTERAÇÕES
Após quase duas horas de 

discussões e de ameaças de adia-
mento da votação da reforma 
tributária, Aguinaldo Ribeiro 
apresentou a última versão do 
parecer.

Em relação à cesta básica, o 
novo parecer zera a alíquota do 
futuro Imposto sobre Valor Adi-
cionado (IVA) para itens a serem 
incluídos em lei complementar, 

além de frutas, produtos hortíco-
las e ovos. Essa lei criará a “cesta 
básica nacional de alimentos”. A 
mudança diminui resistências de 
alguns estados em abrir mão de 
arrecadação porque não estimu-
laria uma nova guerra fiscal em 
torno de produtos alimentícios, 
já que a lista valerá para todo o 
território nacional.

O relator também aumentou, 
de 50% para 60%, o redutor de 
alíquotas do IVA que incidirão 
sobre alguns produtos e setores 
com tratamento diferenciado. 
Transporte público, saúde, edu-
cação, cultura e produtos agro-
pecuários fora da cesta básica 
nacional pagarão 60% a menos 
de IVA, imposto que unirá a Con-

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

tribuição sobre Bens e Serviços 
(CBS), arrecadada pela União, e 
o Imposto sobre Bens e Serviços 
(IBS), de responsabilidade dos 
estados e dos municípios.

Além dos produtos da cesta 
básica nacional, a CBS não será 
cobrada sobre medicamentos 
para doenças graves e sobre 
serviços de educação superior 
(Prouni). Os demais produtos 
pagarão a alíquota cheia de IVA, 
que será definida após a reforma 
tributária.

REGIMES ESPECIAIS
O relator manteve regimes 

específicos de arrecadação para 
combustíveis, operações com 
bens imóveis, planos de assistên-
cia à saúde, serviços financeiros 

e apostas. No entanto, incluiu os 
seguintes setores: serviços de 
hotelaria, parques de diversão e 
parques temáticos, restaurantes 
e aviação regional.

Esses regimes preveem tra-
tamento diferenciado nas regras 
de creditamento (aproveitamen-
to de créditos tributários) e na 
base de cálculo; e tributação com 
base na receita ou no faturamen-
to (em vez do valor adicionado na 
cadeia).

CONSELHO FEDERATIVO
Como adiantado pelo mi-

nistro da Fazenda, Fernando 
Haddad, o Conselho Federativo, 
encarregado de gerir o IBS, terá 
o modelo de votação alterado. 
O conselho será formado por 
27 representantes, um de cada 
unidade da Federação, mais 27 
representantes dos municípios. 
Dos representantes municipais, 
14 serão eleitos por maioria de 
votos igualitários entre os entes 
e 13 com base no tamanho da 
população.

As decisões do conselho só 
serão aprovadas caso obtenham, 
ao mesmo tempo, votos da maio-
ria numérica dos estados e dos 
representantes que correspon-
dam a mais de 60% da população 
do país. Os votos dos municípios 
serão apurados com base na 
maioria absoluta.

IMPOSTO SELETIVO
A versão final do relatório 

modificou o Imposto Seletivo, 
que será cobrado sobre bens e 

serviços prejudiciais à saúde e 
ao meio ambiente, como cigar-
ros, bebidas alcoólicas e bebidas 
e alimentos com excesso de açú-
car. Esse imposto não poderá ser 
cobrado sobre itens que paguem 
IVA reduzido.

A medida evita que o Impos-
to Seletivo incida sobre itens da 
agropecuária que seriam preju-
diciais ao meio ambiente, como 
agrotóxicos e defensivos agríco-
las. A mudança havia sido pedi-
da pela Frente Parlamentar do 
Agronegócio como condição para 
aprovar a reforma tributária.

O PSOL apresentou destaque 
para derrubar a mudança, mas o 
governo argumentou que discu-
tirá, em uma lei complementar, o 
detalhamento dos insumos agrí-
colas. Isso permitiria, em tese, a 
cobrança do Imposto Seletivo so-
bre agrotóxicos e defensivos.

FUNDO REGIONAL
Criado para estimular o de-

senvolvimento de estados que 
não poderão mais recorrer à 
guerra fiscal (reduções de im-
postos locais) para atraírem in-
vestimentos, o Fundo Nacional 
de Desenvolvimento Regional 
foi mantido em R$ 40 bilhões. 
Diversos estados pediam apor-
tes maiores, de R$ 75 bilhões. 
A nova versão do relatório, no 
entanto, não trouxe os critérios 
para a divisão dos recursos do 
fundo entre os estados. O tema 
será definido após a reforma tri-
butária.
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Bento Gonçalves está entre as dez cidades do Rio Grande do Sul que 
mais cresceram em números de habitantes, aponta censo do IBGE

Suellen Krieger
Os primeiros resultados do 

Censo 2022 divulgados pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), apontam que 
Bento Gonçalves integra a lista 
das dez cidades gaúchas que 
mais cresceram em número de 
habitantes.

De acordo com o Censo de 
2010, a população da época era 
de 107.278 mil habitantes. A tí-
tulo de comparação, estatísticas 
de 2022 mostram que o municí-
pio chegou à marca de 123.151 
mil habitantes, totalizando 15,8 
mil novos moradores. Com isso, 
Bento Gonçalves é a segunda 

Censo 2022

Para entender 
melhor como o 
município se estrutura 
para atender 
e proporcionar 
qualidade de 
vida para todos 
os habitantes, 
o SERRANOSSA 
entrevistou o prefeito 
de Bento Gonçalves, 
Diogo Segabinazzi 
Siqueira

Arquivo pessoal

Há um ano, Pedro Corrêa se mudou de Santa Maria para Bento Gonçalves, 
para trabalhar em uma empresa de turismo

Júlia Milani

maior cidade da Serra Gaúcha.
No ranking das dez cidades 

que mais ganharam habitantes, 
Bento Gonçalves ocupa a sexta 
posição, atrás dos seguintes mu-
nicípios: Caxias do Sul; Canoas; 
Capão da Canoa; Lajeado e Pas-
so Fundo. 

O prefeito de Bento Gonçal-
ves, Diogo Segabinazzi Siquei-
ra, afirma que o crescimento 
populacional de Bento Gonçal-
ves é acompanhado pelo Poder 
Público ao longo dos anos. Por 
isso, Siqueira também revela 

que a prefeitura acredita que o 
dado populacional referente ao 
município é ainda maior do que 
aquele apresentado pelo IBGE. 

“É um movimento percebido 

com aumento da procura por va-
gas na educação, que hoje conta 
com 13.500 alunos, nos serviços 
de saúde, que nos apresenta cer-
ca de 500 atendimentos por dia 
na UPA, com atendimentos da 
assistência social. Um dado que 
acreditamos ser ainda maior do 
que o levantado, por isso, esta-
mos entrando com recurso para 
contestar os dados apresenta-
dos”, afirma.

Sobre o que atrai tantos 
habitantes, o prefeito respon-
de que Bento Gonçalves é uma 

cidade acolhedora, além de ser 
conhecida por sua “veia” empre-
endedora e turística.

“Com qualidade na educa-
ção, saúde, que apresenta opor-

tunidades de inserção no merca-
do de trabalho. Mais da metade 
da população veio para cidade 
para buscar oportunidades, eu 
mesmo vim para cá de outra ci-
dade para trabalhar”, garante.

Questionado se há empre-
go para todos os moradores, 
Siqueira responde que Bento 
Gonçalves é uma cidade que 
apresenta muitas possibilida-
des de inserção no mercado de 
trabalho e que a prefeitura atua 
para que a população possa ter 
acesso a essas vagas, realizan-
do, por exemplo, ações como o 
Mutirão do Emprego, Balcão de 
Oportunidades e Balcão do Pri-
meiro-Emprego, entre outras.

O jornalista Pedro Corrêa 
Gonçalves, de 29 anos, é um 
exemplo de quem veio para a 
cidade devido às oportunida-
des de trabalho. Há um ano, 
ele chegou de Santa Maria, na 
Região Central do Estado, para 
trabalhar como Assessor de Co-
municação em uma empresa de 
turismo, localizada no roteiro 
Caminhos de Pedra.

E, apesar do pouco tempo, 
garante que já está bem adap-
tado ao município, do qual pre-
tende continuar morando pelos 
próximos anos.

“Bento é uma cidade peque-
na, que tem tudo. Oferece lazer, 
turismo e cultura de qualidade 
para todos os gostos e públicos. 
Os roteiros da cidade oferecem 
boa comida, arquitetura, his-
tória, belezas naturais e muita 
cultura. A qualidade de vida que 
Bento Gonçalves é um diferen-
cial. E a proximidade com Porto 
Alegre faz com que eu queira 
ficar por aqui por um bom tem-
po”, destaca.

EDUCAÇÃO
Com tantas famílias novas 

chegando na cidade, o prefeito 
garante que a prefeitura tem tra-
balhado constantemente para 
melhorar a qualidade do ensino 
municipal.

“Investimos no material pa-
dronizado, na qualificação dos 
nossos profissionais com Centro 
de Aprendizagem pedagógica e 
avaliação, centro municipal para 
acompanhamento dos alunos 
e reforço escolar, ampliamos o 
número de vagas com duas no-
vas escolas, estamos com a EMI 
infantil para ser inaugurada no 
[bairro] Zatt, além da parceria 
com a UCS, que já conta com 400 
alunos em turno integral”, men-
ciona.

De acordo com Siqueira, 
todo esse trabalho também é 
realizado para garantir que ne-
nhum aluno de idade obrigató-
ria, entre a pré-escola e o 9º ano 
do Ensino Fundamental, fique 
fora da escola. 

“Novos alunos são encami-
nhados para escolas da rede do 
zoneamento ou, se não houver, 
em escolas próximas, com trans-
porte. Caso seja do zoneamento 
do Estado, são encaminhados à 
16ª CRE [Coordenadoria Regio-
nal de Educação] ou diretamen-
te à escola por eles indicada”, 
esclarece.

Quanto a etapa da creche, 
que apresenta maior demanda 
em algumas regiões da cidade, 
quando não há vagas no zonea-
mento em que a criança reside, 
a prefeitura encaminha para ou-
tras escolas.

“Ou, em último caso, para 
vagas de convênio, sempre res-
peitando os critérios (pais esta-
rem trabalhando, criança com 
deficiência, vulnerabilidade, 
menor renda per capita fami-
liar)”, afirma.

SEGURANÇA
Normalmente, com o cres-

cimento das cidades, também 
crescem os índices de crimina-
lidade. Entretanto, em Bento 
Gonçalves, os dados ainda se 
mantêm baixos. De acordo com 
Siqueira, o Poder Público vem 
trabalhando para garantir aos 
munícipes a sensação e maior 
segurança.

“Ampliamos e moderniza-
mos o videomonitoramento 
nas principais ruas da cidade. 
Temos um trabalho integrado 
das forças de segurança. A Guar-
da Civil Municipal e os Agentes 
do Departamento Municipal de 
Trânsito realizam o monitora-
mento nos principais pontos da 
cidade”, salienta.

REDUÇÃO DE RECURSOS
A divulgação dos dados do 

Censo Demográfico de 2022, 
pelo IBGE, desencadeou uma 
série de reações de prefeitos 
contrariados com o fato de seus 
municípios terem perdido po-
pulação.

Isto porque o número de 
habitantes de cada município, 
combinado com a renda per 
capita do Estado, é o que de-
termina o tamanho da fatia de 
cada um no Fundo de Participa-
ção dos Municípios (FPM). Na 
prática, menor população pode 
significar menos dinheiro trans-
ferido pela União para a conta 
da prefeitura.

O mais recente Censo do 
IBGE mostra que 291 muni-
cípios gaúchos, o equivalente 
a 58,55% do total, sofreram 
queda na população. Dessas, 
44 prefeituras tiveram redução 
suficiente para ocasionar per-
da de uma cota no FPM, aponta 
levantamento da Federação das 
Associações de Municípios do 
Rio Grande do Sul (Famurs).

Na Serra Gaúcha, entre os 44 
municípios do RS que perdem 
recursos do FPM com o novo 
Censo, está Carlos Barbosa.

IBGE SE MANIFESTA
O IBGE divulgou um co-

municado público no dia 03 de 
julho, em defesa dos resultados 
apresentados pelo Censo Demo-
gráfico 2022, assegurando que 
os dados têm “qualidade e con-
fiabilidade indiscutíveis”.

Além disso, o órgão prome-
teu divulgar, em breve, dois do-
cumentos atestando a qualida-
de dos resultados: um parecer 
de especialistas que atestaria 
a confiabilidade dos dados, in-
cluindo a chancela do Fundo de 
População das Nações Unidas; e 
a Pesquisa de Pós-Enumeração 
do Censo, cujo “principal obje-
tivo é fornecer mais recursos 
para a avaliação da cobertura e 
da qualidade da coleta através 
de uma amostra de setores cen-
sitários”.

No caso dos especialistas, 
o IBGE relata ter convidado um 
grupo de demógrafos, estatísti-
cos e geógrafos para uma ofici-
na de três dias de apresentação 
e avaliação dos resultados do 
Censo. Os profissionais teriam 
tido, posteriormente, acesso 
aos dados para análise, se com-
prometendo “a entregar um 
parecer acerca dos esforços téc-
nicos, práticos e metodológicos 
empenhados pelo IBGE desde o 
início da coleta censitária, bem 
como sobre a confiabilidade dos 
dados”.

“O documento, a ser publi-
cado em breve, terá a chance-
la do Fundo de População das 
Nações Unidas, que também 
participou do evento”, afirmou o 
IBGE, no comunicado.

CENSO
A coleta do Censo começou 

em 1º de agosto de 2022 e foi 
planejada para se estender até 
o fim de outubro do ano passa-
do. No entanto, com uma série 
de dificuldades para contrata-
ção, pagamento e manutenção 
de recenseadores que atuam no 
trabalho de campo, o prazo foi 
prorrogado diversas vezes. A co-
leta dos dados terminou no dia 
28 de fevereiro de 2023.

O Censo costuma ser reali-
zado a cada dez anos. A versão 
anterior foi realizada em 2010. 
A edição atual estava prevista 
para 2020, mas foi adiada pelas 
restrições impostas pela pan-
demia de COVID-19. Em 2021, 
houve novo adiamento, mas 
dessa vez em razão do corte de 
verbas para o IBGE no governo 
Jair Bolsonaro. Assim, a pesqui-
sa ficou para 2022.

 Importante ferramenta 
para implementação de políti-
cas públicas e para a realização 
de investimentos governamen-
tais e privados, os resultados 
populacionais do Censo Demo-
gráfico dão uma dimensão sobre 
como crescem as cidades.
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Comenda realizada 
pela Liga de Combate 
ao Câncer de Bento 
Gonçalves chegou à 
23ª edição na noite 
do último sábado, 
08/07, no hall de 
entrada do Pavilhão A 
do Parque de Eventos 
do município

A noite do último sábado, 
08/07, foi marcada por mais uma 
demonstração de empatia da co-
munidade bento-gonçalvense. Na 
23ª edição do Jantar “Eles na Co-
zinha”, mais de 1,4 mil benfeitores 
celebraram a solidariedade duran-
te a comenda organizada pela Liga 
de Combate ao Câncer de Bento 
Gonçalves

No hall de entrada do Pavilhão 
A do Parque de Eventos do muni-
cípio, o cardápio servido pelas 20 
cozinhas patrocinadoras do en-
contro teve um tempero especial 

para preencher muito mais do 
que os pratos oferecidos aos par-
ticipantes, mas também deixar o 
coração mais aquecido.

“Temos a certeza de que todos 
que estiveram conosco puderam 
apreciar muito mais do que sabo-
res. Foi uma oportunidade de mes-
clar sensações que também permi-
tem aflorar em cada um de nós o 
sentimento de amor ao próximo. 
Agradecemos aos nossos patroci-
nadores, que entregaram pratos 
de altíssima qualidade, aos volun-
tários na organização do evento e a 
todos que fizeram sua doação para 

estar aqui brindando e ajudando 
a Liga em sua missão de amparar 
quem está enfrentando o câncer”, 
afirmou a presidente da entidade, 
Maria Lúcia Gava Severa.

Embalado pela apresentação 
da Orquestra de Teutônia, o jantar 
foi um importante momento para 
que a Liga possa arrecadar fundos 
que permitam manter o amparo 
prestado aos pacientes acometi-
dos pela doença e seus familiares.

O montante doado se converte 
em uma série de serviços presta-
dos pela entidade, como a doação 
de exames, suplementos alimen-

tares, cestas básicas, produtos de 
higiene pessoal e doméstica, entre 
outros – além de assegurar uma 
agenda ativa de visitas hospita-
lares e domiciliares, ajudar com 
deslocamentos e emprestar aces-
sórios (perucas, bengalas, muletas, 
andadores, cadeiras de banho e de 
rodas e colchões). 

Além disso, a Liga também ar-
ticula a arrecadação e destinação 
de roupas, brinquedos, fraldas e 
soutiens especiais, bem como todo 
o auxílio psicológico e estrutural 
necessário para o contexto fami-
liar do paciente.

O grupo de voluntários da Liga 
também realizada diversas inicia-
tivas e campanhas sobre a impor-
tância da prevenção e do diagnós-
tico precoce de todos os tipos de 
câncer. No recém-reestruturado 
Centro Assistencial Andressa Zie-
tolie, localizado estrategicamente 
ao lado do Hospital Tacchini, a 
entidade oferta, ainda, hospe-
dagem e áreas de convivência a 
pacientes durante o período que 
estiverem na cidade. A estrutura 
conta com consultório, auditório, 
banco de perucas e diversos espa-
ços para atendimentos e suporte 
necessário.

Animada cozinha Sicredi com o Chef Gérson Bem e auxiliares Luciano Presotto, 
Odenir Bigolin, Éderson Protto, Marcelo Bettoni e Anderson Giordani

Jantar “Eles na Cozinha” recebe mais de 1,4 mil 
benfeitores, em mais uma edição de sucesso

Solidariedade

A relação da Cooperativa Vi-
nícola Garibaldi com o Chile é afe-
tivamente positiva – afinal, foi no 
concurso chileno Catad’Or World 
Wine Awards que, por duas ve-
zes, em 2022 e 2018, o Garibaldi 
Moscatel foi eleito o melhor espu-
mante do Cone Sul. Agora, além 
de simbólicos, os laços que unem 
a marca ao país ganham forte es-
treitamento comercial.

Com o firmamento de um 
acordo de exclusividade com a im-
portadora Divvino, sete espuman-
tes chegam com força ao mercado 
chileno: Espumante Garibaldi Pri-
micias Brut; Espumante Garibaldi 
Vero Brut; Espumante Garibaldi 

VG Extra-Brut; Espumante Gari-
baldi VG Brut Rosé; Espumante 
Garibaldi Moscatel; Espumante 
Garibaldi Chardonnay e Espu-
mante Garibaldi Prosecco. “Esta-
mos muito contentes de trazer ao 
mercado chileno espumantes pre-

Fabiano Mazzotti

Espumantes da Vinícola Garibaldi avançam no 
mercado chileno

Exportação 

miados, que se distinguiram em 
concursos realizados em diversos 
países do mundo. Acreditamos 
que as variedades que apresen-
tamos ao Chile serão muito bem 
recebidas, especialmente pelos 
consumidores locais, que sabem 

muito bem reconhecer um bom 
espumante”, destaca Sergio Rojas 
Covarrubias, CEO da Divvino no 
país.

Em 2022, as exportações da 
Cooperativa Vinícola Garibaldi 
bateram na casa do R$ 1 milhão. 
Para 2023, o foco é a expansão 
dos negócios – com conquista de 
novos mercados e aumento da 
comercialização de produtos para 
os destinos firmados. Com esse 
acordo, as vendas internacionais 
para o Chile devem crescer pelo 
menos 25% já no segundo se-
mestre deste ano. O primeiro em-
barque foi de aproximadamente 
3000 garrafas.

Meber participa da 
Construsul em agosto

Lançamentos

Reconhecida como uma das 
principais fabricantes de metais 
no país, e consolidada em posi-
ção de relevância no segmento, 
a Meber anuncia seu retorno 
a Construsul. A 24ª edição da 
feira, que ocorre de 1º a 4 de 
agosto no Centro de Eventos 
da Fiergs em Porto Alegre, será 
oportunidade de estreitar o re-
lacionamento com o mercado e 
público especificador e, ainda, 
palco para a apresentação de 
novidades no portfólio da mar-
ca.

Quem visitar o estande da 
empresa conhecerá, em primei-
ra mão, lançamentos em produ-
tos, além de novidades recentes 
do portfólio da marca, como 
a coleção Tríade, apresentada 
no primeiro trimestre de 2023 
como solução econômica e sus-
tentável que atende os merca-
dos de varejo e da construção 
civil.

A participação na Constru-
sul será, ainda, oportunidade de 
aproximação com o mercado, 
compartilhando as atualizações 
pelas quais vem passando a 
marca, desde evoluções impor-
tantes no parque industrial até 
mudanças em sua gestão. 

COLEÇÃO TRÍADE
A Tríade oferece nove op-

ções de produtos cujo elemen-
to destaque é o volante de três 
pontas – cada qual evocando 

um dos pilares que nortearam 
o desenvolvimento da coleção. 
O primeiro deles é a economia. 
Seus produtos trazem o dife-
rencial da competitividade co-
mercial, apostando na melhor 
combinação entre acessibili-
dade e a tradicional qualidade 
que acompanha as soluções 
assinadas pela marca há 62 
anos. A Tríade segue rendendo 
economia durante as situações 
de uso, uma vez que seus itens 
vêm com arejadores capazes de 
permitir redução de até 60% no 
consumo de água sem qualquer 
prejuízo ao conforto e funciona-
lidade.

A praticidade é o segundo 
pilar que referenda a nova co-
leção. A pega do volante é ideal 
para favorecer a usabilidade. 
Outro exemplo desse cuidado 
é o sistema de acionamento ¼ 
de volta, muito mais funcional e 
confortável. Combinadas, essas 
características culminam no pi-
lar de bem-estar, que preza pelo 
desenvolvimento de produtos 
por meio de práticas ecologica-
mente adequadas.

Além da assinatura da Me-
ber Metais, a Tríade carrega to-
das as normatizações exigidas 
pela ABNT e as certificações 
dos órgãos que a credenciam 
estar no Programa Brasileiro da 
Qualidade e Produtividade do 
Habitat.

Meber Metais

Augusto Tomasi
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Soberanas
Corte da Fenavinho revive emoções e 
vibra com expectativa para próxima festa

Soberanas serão 
mantidas em seus 
postos e participarão 
da programação da 
19ª edição

Uma das boas notícias com-
partilhadas durante o encerra-
mento da 31ª ExpoBento e 18ª 
Fenavinho, em junho deste ano, 
foi a recondução da Imperatriz 
do Vinho, Ana Paula Côrtes Fores-
ti, e das Damas de Honra, Thaís 
Dall’Osbel Centenaro e Liege So-
birai, para a composição da corte 
da 19ª edição da festa Nacional do 
Vinho.

“Estou honrada. Dar continui-
dade ao nosso trabalho como so-
berana é muito gratificante. Nossa 
caminhada foi movida pelo amor, 
e pelo amor a gente seguirá, agora 
com mais experiência e podendo 
acompanhar todo o desenvolvi-
mento da próxima edição”, destaca 
a Imperatriz.

A mudança segue uma rees-
truturação no planejamento dos 
eventos que integram a programa-
ção da Fenavinho, realizada pelo 
Centro da Indústria, Comércio e 
Serviços de Bento Gonçalves des-
de 2019.

“Com esse reajuste, estamos 
cadenciando de forma mais as-
sertiva a agenda de atividades, de 
modo que as cortes possam parti-

cipar integralmente do movimento 
Fenavinho”, conta a presidente da 
entidade, Marijane Paese.

Assim, o trio permanece no 
posto até agosto de 2024, quando 
está prevista para ocorrer a festa 
da escolha das soberanas da 20ª 
edição da festa.

Para Thaís, a sequência no tra-
balho será uma forma de se inte-
grar ainda mais à festa.

“Fico lisonjeada em dar conti-
nuidade a esse trabalho, teremos 
mais tempo para participar da 
construção da feira e festa. Acredi-
to ser importante o envolvimento 
da corte auxiliando em todo pro-
cesso de organização e divulga-

ção”, reforça.
Liege ressalta sua felicidade 

em seguir a jornada rumo a mais 
uma Fenavinho. 

“Me sinto feliz e honrada em 
poder fazer parte de mais um ca-
pítulo dessa linda história. Como 
corte, temos como objetivo aco-
lher a todos com muita alegria e 
diversão e, assim, defender os re-
ais valores da nossa região, apre-
sentando o verdadeiro mundo do 
vinho. E no próximo ano não será 
diferente, buscaremos acima de 
tudo valorizar a nossa comunida-
de e nossos visitantes com muita 
festa, bons vinhos e ótima gastro-
nomia”, afirma.

Augusto Tomasi

Temporal
Ciclone extratropical causa estragos em 
diversos municípios da Serra Gaúcha

Madrugada de 
quinta-feira, 13/07, 
foi marcada pela 
passagem do 
fenômeno, que 
atingiu todo o Rio 
Grande do Sul

Em Bento Gonçalves, desde a 
última quarta-feira, 12/07, equi-
pes da prefeitura trabalham para 
solucionar os problemas causa-
dos pelas fortes chuvas. 

De acordo com a prefeitura, 
o município registrou queda de 
árvores, desmoronamento e ala-
gamentos. Os bairros que tiveram 
ocorrências foram o Vila Nova, 
Eucaliptos, São Roque e Munici-
pal. 

Em Farroupilha, os órgãos 
estão mobilizados para reparar os 
estragos. Foram registrados que-
da de árvore e de barreiras, além 
de queda de muro de uma casa no 
bairro Cinquentenário.

No Centro de Farroupilha, 
uma árvore de grande porte caiu 
na esquina da rua Júlio de Casti-
lhos com a rua da República. 

Na queda, a planta acabou 
atingindo a fiação de telefonia, in-
ternet e TV a cabo. As equipes da 
Secretaria de Urbanismo e Meio 
Ambiente, juntamente da Ecofar, 
trabalhavam, na manhã de quin-

ta-feira, 13/07, para a retirada da 
árvore.

Também na manhã de quinta-
-feira, o Instituto Nacional de Me-
teorologia (Inmet), registrou ven-
tos de 96,7 km/h em Cambará do 
Sul. A região sofreu com destelha-
mentos e quedas de árvores, que 
além de obstruir vias, também 
atingiram residências.

Em Vacaria, onde a velocida-
de do vento chegou a 80,6 km/h 
às 5h de quinta-feira, os bombei-
ros prestaram apoio à Brigada 
Militar (BM) no atendimento a 
uma casa que foi atingida por uma 
árvore por volta das 6h30min, no 

bairro Municipal. Ninguém ficou 
ferido.

Em Nova Petrópolis, um casal 
de idosos precisou deixar a casa 
onde residem, na área Central da 
cidade, após ela ter metade do te-
lhado arrancado pelo vento. 

Segundo os bombeiros, a 
moradia fica entre dois prédios, 
o que pode ter formado a rajada 
que atingiu a casa na madrugada 
de quinta-feira.

Em Canela, três casas foram 
destelhadas. os bombeiros forne-
ceram lona e orientaram os mora-
dores a se abrigarem temporaria-
mente em outro local.

CBM de Bento Gonçalves
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Causa animal
Bento Pet atendeu mais de 170 animais 
nos primeiros meses de 2023

Uma novidade é 
que neste mês de 
junho iniciaram as 
castrações para gatos 
no Espaço Pet, com 
uma média de cinco 
operações por dia

Dados divulgados pela as-
sessoria de comunicação da 
prefeitura de Bento Gonçalves 
apontam que de janeiro a maio 
deste ano, pelo menos 173 ani-
mais foram atendidos pelo Ben-
to Pet. Outra novidade é que 
no mês de junho iniciaram as 
castrações para gatos no Espa-
ço Pet, com uma média de cinco 
operações por dia.

Diariamente a equipe re-
aliza, ainda, atendimentos de 
urgência e emergência, sendo 
que somente na última semana, 
pelo menos 12 animais na refe-
rida situação foram atendidos, 
além das fiscalizações realizadas 
juntamente com a Secretaria de 
Meio Ambiente (SMMAM).

Um dos objetivos do Samu 
Pet é de chegar à vítima após 
ter ocorrido alguma situação de 
urgência e emergência que pos-
sa levar a sofrimento, sequelas 
ou ao óbito. Os atendimentos 
destinam-se a animais de pes-

soas cadastradas no CadÚnico e 
para animais de rua, sendo que, 
neste caso, é solicitado que al-
guém fique como responsável 
pelo animal até ser realizado o 
tratamento.

Para solicitar o atendi-
mento é necessário entrar em 
contato pelo WhatsApp (54) 
99223-1853, encaminhando as 
informações possíveis, incluin-
do vídeos e fotos, se houver. Um 
dos atendentes realiza a triagem 
identificando a emergência e a 
necessidade de deslocar a unida-
de móvel, além de prestar orien-
tações sobre as primeiras ações.

Sendo um caso de atendi-
mento realizado pelo Samu Pet, 
a unidade móvel se deslocará 
até o local, realizará os primei-
ros socorros e encaminhará esse 
animal para continuar o tra-
tamento na clínica veterinária 
conveniada.

QUANDO CHAMAR
É possível acionar o serviço 

nas seguintes situações: proble-
mas cardio-respiratórios; atro-
pelamento dentro de 24 horas; 
queimaduras; intoxicação  por 
veneno dentro de 24 horas; in-
gestão de corpo estranho, entre 
outros.

Balanço
Prefeitura de Bento apresenta números de 
ações relacionados a GCM no município

Dados são referentes 
aos primeiros seis 
meses deste ano, 
período em que os 
agentes passaram por 
diversos treinamentos 
e cursos

Secretaria de Segurança 
apresenta ações realizadas no 
primeiro semestre deste ano

A prefeitura de Bento Gon-
çalves divulgou os dados dos 
seis primeiros meses de traba-
lho da Secretaria de Segurança 
(Semseg), período em que os 
agentes passaram por diversos 
treinamentos e cursos, visando 
garantir profissionais qualifica-
dos nas ruas. 

Atualmente, a equipe é com-
posta por 35 agentes da Guarda 
Civil Municipal (GCM).

Neste ano foram intensifica-
das as ações nos educandários, 
por meio do projeto Guarda nas 
Escolas. Diariamente, os agen-
tes circulam pelas escolas, vi-
sando garantir a segurança dos 
alunos, além disso, têm ocor-
rido palestras, abordando te-
mas relacionados a segurança, 
bullying, dentre outros.

NÚMEROS
Ao longo dos primeiros me-

ses deste ano foram feitas:
• 3291 abordagens;
• 634 averiguações;
• 1333 autos de infração de 

trânsito;
• 323 apoios a outras insti-

tuições;
• 164 prisões, sendo 35 por 

furto e 10 por tráfico;
• 1609 pontos de visibilida-

de, ou seja, patrulhas pelas ruas 
e bairros do município, com o 
intuito de inibir praticas delitu-
osas por meio da visibilidade;

• 226 visitas nas escolas, 
sendo, pelo menos, 20 palestras.

O secretário tenente-co-
ronel Paulo César de Carvalho 
destacou o trabalho que tem 
sido realizado pela equipe, ao 
longo do ano.

“Observando os números 
desse primeiro semestre é notó-
rio que o trabalho desenvolvido 
pela GCM vem repercutindo de 
forma satisfatória perante nos-
sa comunidade. Estes números 
apresentados repercutem tam-
bém na sensação de segurança 
de nossos munícipes”, afirmou o 
secretário tenente-coronel Pau-
lo César de Carvalho.

Rodrigo De MarcoPrefeitura de Bento
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

FAÇA SUAS
PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL

IMPRESSO E DIGITAL*

O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL

*Publicação com certiicação  digital. 54 3449 4444 
contato@pinusplac.com.br

- COSTUREIRA DE 
MÁQUINA INDUSTRIAL
- VENDEDORA DE LOJA

- AJUDANTE GERAL

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail  pessoal@gdom.com.br

ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 038/2023 – Edital 
de pregão presencial para registro de preços para futura e 
eventual aquisição de mudas e insumos para paisagismo e 
contratação de mão de obra para preparação do solo e plantio. 
Data de abertura 27/07/2023 as 08:00 horas.
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 039/2023 – Edital 
de Pregão Presencial para contratação de empresa para prestação 
de serviços de assessoria administrativa e tributária ao 
Município. Data de abertura 31/07/2023 as 09:00 horas.
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 040/2023 – Registro 
de preços para futura e eventual aquisição de materiais 
hidráulicos para rede pública de distribuição de água do 
Município de Santa Tereza/RS. Data de abertura 01/08/2023 as 
08:00 horas.

Santa Tereza/RS, 14 de julho de 2023
Gisele Caumo

Prefeita Municipal.Prefeita Municipal.
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54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

Concorrência Pública Nº 001/2023 - Revogação

OO Município de Monte Belo do Sul, informa que o Edital Concorrência 
Pública Nº 001/2023, referente ao objeto: Prestação de serviço para 
instalação de sistema de hidrantes e de mangotinhos para combate a 
incêndio conforme NBR 13.714/2000 na Escola Municipal de Ensino 
Fundamental Egydio Zanchet (localizada na Rua Dom Luiz Colussi, 
nº: 691, Centro, Monte Belo do Sul – RS, CEP: 95718-000) foi 
REVOGADO. Edital e Revogação na integra disponíveis no site: 
http://wwhttp://www.portaldecompraspublicas.com.br. Informações adicionais 
pelo telefone: (54) 3457-2053.

Adenir José Dallé
Monte Belo do Sul

14.07.2023.

Resumo de Contratos:

Contrato nº 205/2023 – Dispensa de Licitação nº 116/2023-  conserto 
de peça de mão da cadeira da odontologia. S A S SOLUÇÕES EM 
EQUIPAMENTOS PARA SAUDE E ESTETICA LTDA. Valor Total 
R$ 397,60.
ContratoContrato nº 206/2023 – Dispensa de Licitação nº 117/2023 - 
Aquisição de um quadro branco magnético. SANTALUCIA – 
COMERCIO DE MATERIAL ESCOLAR, DE ESCRITORIO E 
INFORMATICA LTDA. Valor Total R$ 1.350,00.
Contrato/Contrato/ nº207/2023 – Pregão Presencial nº 33/2023 - contratação 
de empresa especializada para a prestação de serviços de assessoria 
de imprensa ao Poder Executivo de Santa Tereza/RS. MÔNICA 
ISABEL RACHELE LOVERA. Valor Total R$ 3.500,00.
Contrato nº 208/2023 – Dispensa de Licitação nº 118/2023- 
fornecimento e instalação de dois espelhos nos banheiros da Praça do 
Porto. ESQUADRIAS PIOVESANA LTDA. Valor total R$ 948,00.
ContratoContrato nº 209/2023 – Pregão Presencial nº 34/2023-  contratação 
de empresa para prestação de serviços na área da tecnologia da 
informação voltada para o segmento do turismo. TOUR-IN 
SISTEMA DE TURISMO E EVENTOS LTDA. Valor:  R$ 
60.000,00.

Resumo Termos Aditivos:
TTermo Aditivo nº 005/2023 – Referente ao Contrato nº 181/2021 - 
CLAUDINO CERIOTTI. Fica prorrogado o prazo até 31 de 
dezembro de 2023, a contar de 06/07/2023.
Termo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato nº 070/2022 - 
NEIA SERVIÇOS DE SAÚDE LTDA. Fica acrescido o valor de 
3,40%, perfazendo o valor total do contrato de R$ 7.779,82 mensais. 
Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 14/07/2023.
TTermo Aditivo nº 005/2023 – Referente a Ata de Registro de Preços 
nº 002/2023 - COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS COLOSSO DO 
VALE LTDA. Gasolina Comum R$ 5,89 e Gasolina Aditivada R$ 
6,14, a contar de 03/07/2023.

Santa Tereza, 14 de julho de 2023
GISELE CAUMO
Prefeita Municipal.

Imóveis

VENDO apartamento com 
móveis no bairro Apareci-
da, de 02 dormitórios, com 
sacada aberta e vaga de ga-
ragem.  Financiamento pelo 
banco de sua preferência e 
aceita o FGTS como entrada. 
VALOR: R$ R$149.000,00. 
CONTATO: (54) 9 9683-
6257 Luiz CRECI 42.589. 
 
VENDO terreno no Lotea-
mento Flórida, em São Valen-
tim, pronto para construir. 
Aceita parcelamento direto 
e pode ser financiamento 
pelo banco de sua preferên-
cia. VALOR R$ R$180.000,00 
e estudamos sua proposta, 

CONTATO: (54) 9 9683-
6257 Luiz CRECI 42.589 
 
VENDO casa no Loteamento 
Bertolini com duas moradias, 
ambas de 02 dormitórios, 
cozinha, área de serviços, 
banheiro social e vaga de ga-
ragem.  Pode ser financiada 
e usado o FGTS como en-
trada. Possui ótima posição 
solar. VALOR R$380.000,00. 
CONTATO (54) 9 9683-
6257 Luiz CRECI 42.589 
 
VENDO Casa no bairro Santa 
Helena / com dois andares, 
sendo que no superior pos-
sui 02 dormitórios, ambos 
com sacada aberta e banhei-
ro, no térreo, cozinha, área 
de serviços, banheiro social, 
sala de estar e garagem para 
2 carros. Pode ser financia-
da e usado o FGTS como en-
trada. Estuda apartamento 
de menor valor no negócio. 
Possui ótima posição so-
lar. VALOR R$689.000,00. 
CONTATO (54) 9 9683-

6257 Luiz CRECI 42.589 

VENDO terreno / bairro Santa 
Helena, no Loteamento Fátima 
/ medindo 12 x 23m podendo 
ser financiado até 100% via 
banco ou pagamento à vista 
e estudamos sua propos-
ta. VALOR R$115.000,00. 
CONTATO (54) 9 9683-
6257 Luiz CRECI 42.589. 
 
VENDO apartamento no Ma-
ria Goretti Res. Villeneuve 
de 02 dormitórios, com es-
peras para água quente, ar 
condicionado e rebaixe em 
gesso, com churrasqueira, 
sala, banheiro social e vaga 
de garagem. Financiamento 
pelo banco de sua preferência 
e aceita o FGTS como entra-
da. VALOR R$ R$249.000,00. 
CONTATO (54) 9 9683-
6257 Luiz CRECI 42.589. 
 
VENDO chácara escriturada 
com 23.975,00m²/ 18 km de 
Bento Gonçalves / com água 
e luz instalados / excelente 

vista / com árvores frutífe-
ras produzindo / R$200 MIL 
/ estudamos sua proposta 
/ CONTATO (54) 9 9683-
6257 Luiz CRECI 42.589. 
 
VENDO terreno medindo 10 
x 25m, no bairro São Roque, 
no loteamento Longui, pron-
to para construir. Aceita par-
celamento direto e pode ser 
financiamento pelo banco de 
sua preferência. VALOR R$ 
R$160.000,00 e estudamos 
sua proposta, (54)9 9966-
4616 Adriano CRECI 42.504  
 
VENDO casa nova / em cons-
trução, com terreno de 10 x 
25, localizada no Loteamento 
Capoanni, em Bento Gonçal-
ves. Pode ser financiada pelo 
banco de sua preferência. 
VALOR com dois dormitó-
rios R$250.000,00 e com três 
dormitórios R$260.000,00. 
CONTATO (54)9 9966-
4616 Adriano CRECI 42.504 
 
VENDO apartamento novo, 
com 2 dormitórios, sacada 
aberta e churrasqueira, além 
de sala cozinha e banheiro. 
Em andar alto e pronto para 
morar, no bairro Universitá-
rio, em residencial com ele-
vador e box de garagem no 
subsolo. Pode ser financiada 
pelo banco de sua preferên-
cia. Possui ótima posição 
solar. VALOR R$200.000,00. 
CONTATO (54)9 9966-
4616 Adriano CRECI 42.504 
 
VENDO apartamento na Ave-
nida São Roque / de 02 dor-
mitórios, com esperas para 
água quente, ar condiciona-
do e rebaixe em gesso, com 
churrasqueira, sala, banhei-
ro social e vaga de garagem.  
Financiamento pelo banco 
de sua preferência e aceita o 
FGTS como entrada. Valor de 
R$220.000,00 CONTATO (54) 
9 9966-4616 Adriano CRECI 
42.504

CURSO
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO: imediato
DURAÇÃO: 3 meses
HORÁRIO: De 2ª a 6ª feira,
das  18:00 as 21:45 
REQUISITOS: Vontade de aprender a costurar
e ter uma profissão

Com possibilidade de contratação ao término
do curso, para alunos que se destacarem, na
Malhas G’Dom
Interessados entrar em contato com a empresa pelo 
whatsapp 99943-0355 com Luciana ou enviar e-mail 
para pessoal@gdom.com.br
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Em 1° turno
Deputados aprovam proposta que impede 
alteração no Hino do Rio Grande do Sul

Ao todo, foram 38 
votos favoráveis e 
13 votos contrários; 
contudo, a PEC 
precisará, ainda, 
ser aprovada em 
segundo turno

Em sessão extraordinária 
realizada na  terça-feira, 11/07, 
a Assembleia Legislativa do Rio 
Grande do Sul aprovou, em 1° 
turno, a Proposta de Emenda 
Constitucional (PEC) do deputa-
do Rodrigo Lorenzoni (PL) que 
“institui proteção e imutabili-
dade” dos símbolos do Estado, 
como o Hino.

Ao todo, foram 38 votos fa-
voráveis e 13 votos contrários. 
Contudo, a PEC precisará, ainda, 

ser aprovada em segundo turno. 
A votação foi acompanhada por 
manifestantes favoráveis e con-
trários ao projeto.

“Nós somos um só povo. A 
bandeira do estado do RS traz 
escrito liberdade, igualdade e 
humanidade. É a tradição e a 
nossa história que nos mostram 
que nós somos um só povo”, afir-
mou, em plenário, Lorenzoni.

POLÊMICA
O trecho do hino do Rio 

Grande do Sul considerado ra-
cista por parlamentares da ban-
cada negra gaúcha e movimen-
tos sociais diz que “povo que 
não tem virtude acaba por ser 
escravo”.

A votação da proposta ha-
via sido adiada duas vezes. Na 
semana passada, não se chegou 
ao número necessário de par-
lamentares. Na ocasião, alguns 
deputados que apoiam o projeto 
se declararam ausentes.

Rodrigo Savedra

Benefício
Auxílio emergencial para famílias atingidas 
por desastres naturais é aprovado no RS

Famílias atingidas 
pelo ciclone de junho, 
no Estado, devem 
receber repasse de 
R$ 2,5 mil, mas o 
projeto ainda deve 
ser regulamentado 
pelo governo do RS

Um projeto de lei do Gover-
no do Rio Grande do Sul, que 
facilita repasse financeiro para 
famílias atingidas por desas-
tres naturais, foi aprovado por 
unanimidade pela Assembleia 
Legislativa do Estado na última 
terça-feira, 11/07. O projeto, 
agora, deve ser regulamentado 
pelo governo do RS. Famílias 
atingidas pelo ciclone de junho 
no estado devem receber um 
repasse de R$ 2,5 mil.

A medida faz parte de um 
conjunto de ações apresentado 
no final de junho pelo governa-
dor Eduardo Leite (PSDB), após 
a passagem do ciclone extra-
tropical que deixou 16 pessoas 
mortas e devastou cidades do 
Estado.

O projeto aprovado oficiali-
za o auxílio para situações de ca-
lamidade ou emergência no RS. 
De forma a agilizar o processo, 
a norma traz orientações sobre 
como oferecer apoio financeiro 

em circunstâncias semelhantes 
àquelas do ciclone de junho.

De acordo com a propos-
ta do Executivo, o auxílio será 
feito em forma de um repasse 
por família, podendo ser fei-
to em pagamento único ou em 
prestações. Ainda deverá ser 
considerada a disponibilidade 
orçamentária do Estado e a gra-
vidade do evento climático no 
cálculo do valor.

“É um benefício formulado 
por esta gestão que ficará para 
ajudar quem possa ter prejuízos 
por conta de tempestades no 
futuro”, disse o secretário-chefe 
da Casa Civil, Artur Lemos.

Para o repasse referente ao 
ciclone de junho, o benefício 
deve ser regulamentado por de-
creto do Governo do Estado ao 
longo dos próximos dias. 

O valor de R$ 2,5 mil deve 
ser creditado no Cartão Cida-
dão das famílias que cumpram 
integralmente os requisitos que 
serão estabelecidos no decreto.

A distribuição de recursos 
será feita com base em regis-
tros do Cadastro Único para 
Programas Sociais (CadÚnico) 
e formulários coletados pelas 
equipes de assistência social 
dos municípios.

Em casos futuros, o gover-
no espera que precisarão ser 
feitas apenas regras específicas 
para cada situação, por meio de 
decreto, o que representa um 
ganho de agilidade em todo o 
processo. Em cada caso serão 
definidos o orçamento, a pasta 
que coordenará a liberação de 
recursos e os requisitos de deli-
mitação dos beneficiários.

Governo RS

Plano Nacional de Educação

A Comissão de Educação da 
Câmara dos Deputados realizou um 
seminário na terça-feira, 11/07, 
para avaliar a efetiva implantação 
do atual Plano Nacional de Educa-
ção (PNE).

O representante do Instituto 
Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais (Inep), Gustavo Mo-

raes, lembrou que para avaliar os 
resultados é preciso fazer um re-
corte de raça, gênero, localidade e 
renda.

Para ele, o próximo plano, que 
deve ser enviado ao Congresso no 
primeiro semestre de 2024, tem 
que ser adaptado para que conse-
guir enfrentar essas desigualdades.

Já para a representante do Mi-
nistério da Educação, Selma Rocha, 
a discussão em relação ao próxi-
mo PNE tem de pensar não só na 
atualização e no cumprimento das 
metas, mas sim se relacionar com 
temas como ciência e tecnologia, 
meio ambiente, cultura e geração 
de emprego e renda.

Especalistas defendem mudanças no PNE
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O Governo Federal en-
cerrou, na última sexta-feira, 
07/07, o programa de incenti-
vo à compra de veículos com a 
liberação de todos os recursos 
disponíveis para carros leves.

De acordo com o balanço do 
Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços 
(MDIC), 125 mil carros foram 
comercializados com descon-
tos entre R$ 2 mil e R$ 8 mil, ou 
1,7% e 11,7%.

“Nós tivemos casos de re-
dução de valor bem maior, 14%, 
16% até 21%, por conta do se-
tor privado, das montadoras 
e concessionárias. E foi muito 
positivo, porque o desconto era 
para carros até R$ 120 mil, mas 
acima de R$ 120 mil também 
aumentaram as vendas porque 
despertou o interesse”, afirmou 
o vice-presidente e ministro do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, Geraldo 
Alckmin, ao apresentar os nú-
meros do programa.

Segundo Alckmin, nove 
montadoras participaram, com 
a venda de 117 modelos de car-
ros. Na última semana de junho 
foi registrada a maior venda dos 

Venda de veículos

Governo encerra programa de 
desconto para carros leves
Para caminhões, vans 
e ônibus incentivo 
ainda vigora

últimos 10 anos. O recorde da 
história da indústria automoti-
va ficou para o dia 30 de junho, 
quando 27 mil veículos foram 
emplacados.

“Se você pegar o auge da 
indústria automobilística, foi de 
uma produção de 3,8 milhões 
de veículos. Esse foi o auge. 
Hoje, a produção é 2,3 milhões. 
Nem naquele período não teve 
um dia que vendeu, que empla-
cou 27 mil veículos”, destacou.

O PROGRAMA
Para caminhões, vans e ôni-

bus, o programa segue em vigor. 
O prazo é de quatro meses ou 
até os créditos tributários se 
esgotarem.

Está prevista a utilização de 

R$ 700 milhões para a venda 
de caminhões e R$ 300 milhões 
para vans e ônibus, sendo que 
já foram utilizados R$ 100 mi-
lhões e R$ 140 milhões, respec-
tivamente.

Para Alckmin, a utilização 
dos créditos para veículos pe-
sados é mais demorada, pois o 
programa objetiva a renovação 
da frota e há morosidade na 
baixa dos veículos antigos pelos 
departamentos de Trânsito dos 
estados.

“Falei com o Denatran [De-
partamento Nacional de Trânsi-
to] e o órgão se responsabilizou 
em conversar com todos os De-
trans”, disse o vice-presidente 
Alckmin.

Agência Brasil

O percentual de famílias que 
relataram ter dívidas a vencer 
avançou 0,2 ponto percentual 
(pp) em junho, atingindo 78,5% 
das famílias no país. As que se 
consideram muito endividadas 
são 18,5% desse total. Segun-
do a Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC), que divulgou os 
números nesta terça-feira (11), 
este é o maior volume da série 
histórica, iniciada em janeiro de 
2010. Os dados fazem parte da 
Pesquisa de Endividamento e 
Inadimplência do Consumidor 
(Peic), apurada mensalmente 
pela CNC.

De acordo com a CNC, o au-
mento do número de endivida-
dos interrompeu uma sequência 
de quatro meses de estabilidade 
do indicador.

Para o presidente da CNC, 
José Roberto Tadros, a econo-
mia brasileira passa por um 
cenário de endividamento e 
inadimplência crescente, e isso 
atinge a capacidade de consumo 
das famílias. “O equilíbrio entre 
os objetivos de estabilidade de 
preços e o crescimento econô-

Pesquisa

78% das famílias 
estão endividadas
Número é o maior 
da série histórica 
iniciada em janeiro 
de 2010

mico é um desafio a ser perse-
guido e que será determinante 
para a retomada do desenvol-
vimento do País”, aponta texto 
divulgado pela CNC sobre o re-
sultado de junho.

RENDA
A pesquisa mostrou que, 

mesmo com o aumento do en-
dividamento em junho, um mês 
antes do que a CNC estimava, a 
parcela média da renda com-
prometida com dívidas regis-
trou o menor percentual desde 
setembro de 2020, ao atingir 
29,6%.

Segundo a economista Izis 
Ferreira, responsável pela pes-
quisa, isso pode ser explicado 
pelo comportamento da renda 
de parte dos consumidores. 
“Isso é resultado da melhora da 
renda dos consumidores que re-
cebem até 10 salários mínimos, 
que ocorre por conta da dinâmi-
ca favorável da inflação em de-
saceleração desde o fim do ano 
passado”, observou.

INADIMPLÊNCIA
O volume da inadimplência 

seguiu o movimento de avanço 
do endividamento em junho. 
O total de famílias com dívidas 
atrasadas chegou a 29,2%, o que 
significa alta de 0,1 pp. Do total 
de consumidores com dívidas 
atrasadas, 4 em cada 10 entra-
ram em junho sem condições de 
pagar os compromissos de me-
ses anteriores, maior proporção 
desde agosto de 2021.

Divirta-se com o Jogo 
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Expediente

Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento 
Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Suellen Krieger

Criação: Júlia Milani 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa
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Cinema
Programação de 13/07 a 19/07

SHOPPING  BENTO

Sala 01

Missão Impossível - Acer-
to de Contas, Parte Um

13h40 – 2D Dublado
17h – 2D Dublado
20h30 – 2D Dublado (quin-

ta, sexta, sábado, domingo, 
quarta)

20h30 – 2D Legendado (se-
gunda, terça)

Sala 02

Os Aventureiros – A Ori-
gem

14h – 2D Nacional
Indiana Jones e a Relíquia 

do Destino
17h – 2D Dublado
20h30 – 2D Dublado (sába-

do, quarta)
20h30 – 2D Legendado 

(quinta)
The Flash
20h30 – 2D Dublado (sexta, 

domingo, terça)
20h30 – 2D Legendado (se-

gunda)

Sala 03

Elementos
13h40 – 2D Dublado
16h – 3D Dublado
Sobrenatural: A Porta Ver-

melha
18h30 – 2D Dublado
21h – 2D Dublado (quinta, 

sábado, domingo, segunda, ter-
ça)

21h – 2D Legendado (sexta, 
quarta)

L’AMÉRICA SHOPPING 

Sala 01

Ruby Marinho - Monstro 
Adolescente

14h – 2D Dublado
Os Aventureiros – A Ori-

gem
16h – 2D Nacional
18h30 – 2D Nacional
The Flash
20h30 – 2D Dublado (quin-

ta, sábado, domingo, segunda, 
quarta)

20h30 – 2D Legendado 
(sexta, terça)

Sala 02

Missão Impossível - Acer-
to de Contas, Parte Um

13h40 – 2D Dublado
17h – 2D Dublado
20h30 – 2D Dublado (sexta, 

sábado, segunda, terça, quarta)
20h30 – 2D Legendado 

(quinta, domingo)

05 DE JULHO

MAURO JOSÉ ARIOLI, 
72 ANOS, MOTORISTA 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

06 DE JULHO

ROSA FERNANDES DOS 
SANTOS, 95 ANOS, 
COZINHEIRA, NATURAL 
DE RIO DO SUL (SC) E 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

MARÍLIA HEPP, 67 ANOS, 
COMERCIANTE APOSENTADA, 
NATURAL DE MUÇUM, 
MORADORA DE CRUZEIRO 
DO SUL

JUREMA MASSUTTI 
PASQUALINI, 89 ANOS, 
SERVIÇOS GERAIS 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

PAULO ARRUDA, 62 ANOS, 
VIGILANTE APOSENTADO, 
NATURAL DE SANTO ÂNGELO 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

07 DE JULHO

MARLÍ DOS ANJOS REIFFEL, 
68 ANOS, DO LAR, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

LORENZO EITELVEN, 
63 ANOS, BANCÁRIO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
DOIS LAJEADOS E MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES

Obituário
Falecidos entre 
05/07 e 11/07

ORI DE MATOS RIBEIRO, 
76 ANOS, OPERÁRIO 
APOSENTADO, NATURAL 
DE SÃO LUIZ GONZAGA E 
MORADOR DE VERANÓPOLIS

MARIA PERUZZO, 83 
ANOS, SERVIÇOS GERAIS 
APOSENTADA, NATURAL 
DE FAGUNDES VARELA E 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

JOSEFA GELINSKI TIZ, 
80 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
VERANÓPOLIS E MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES

08 DE JULHO

LORENZO GABRIEL 
BOLSON, 10 ANOS, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES

09 DE JULHO
INELVE PERUFFO VALENTI, 
90 ANOS, PROFESSORA 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

10 DE JULHO
ARMIRO DA ROSA, 80 ANOS, 
SOLDADOR APOSENTADO, 
NATURAL DE VERANÓPOLIS 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

11 DE JULHO
NEI LUIZ GARIBOTTI, 
77 ANOS, MARCENEIRO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
MUÇUM E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES

Charge

Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04 
Atividades intelectuais e estu-

dos estarão favorecidos e seu de-
sempenho deve ser excelente em ta-
refas que dependam da sua energia 
mental, que hoje estará abundante.

Touro – 21/04 a 20/05 
Aposte em suas ideias enge-

nhosas e tire proveito do seu talento 
nato para administrar o que ganha 
e gasta. Tudo indica que terá uma 
atuação ponta firme no trabalho e 
vai garantir mais segurança no em-
prego.

Gêmeos – 21/05 a 20/06 
Em matéria de grana, a sorte 

vai soprar em sua direção, mas será 
mais forte à noite e você pode ter 
uma intuição certeira para ganhar 
dinheiro. O dia será animado nas 
amizades e nos contatinhos.

Câncer – 21/06 a 21/07 
 Seu rendimento será maior em 

atividades individuais e em tarefas 
que possa executar sem ter distra-
ções por perto. Já à noite, o clima 
muda bastante e sua estrela vai bri-
lhar nas relações pessoais e afetivas.

Leão – 22/07 a 22/08 
Sua liderança e aptidão para 

atuar em grupos e equipes vão ar-
rasar no trabalho. De quebra, sua 
simpatia e seu papo esperto serão 
chamarizes para novos contatinhos 
e amizades. À noite, não pense duas 
vezes para se guiar pelos seus ins-
tintos e tomar iniciativas, ainda 
mais no romance e na paquera.

Virgem – 23/08 a 22/09 
O momento é propício para exi-

bir seus talentos, suas competências 
e mostrar pra chefia que tem pre-
paro de sobra para assumir novos 
desafios. Há boas chances de dar um 
salto de qualidade na carreira e, por 
consequência, conquistar melhorias 

salariais.
Libra – 23/09 a 22/10 
  Quem planeja uma viagem 

pode ir arrumando a mala porque 
tudo deve sair do jeitinho que es-
pera. Boas vibes vão comandar o 
trabalho e contatos com pessoas di-
ferentes podem trazer um incentivo 
extra para você batalhar pelo que 
deseja.  

Escorpião – 23/10 a 21/11 
Se os seus interesses não an-

dam fluindo bem, reavalie e busque 
outros rumos. Isso vale tanto para 
os assuntos profissionais quan-
to pessoais. Em contrapartida, há 
chance de realizar bons negócios e o 
astral deve ficar ainda mais estimu-
lante em suas relações ao anoitecer.

Sagitário – 22/11 a 21/12 
A Lua não faz aspectos no céu, 

mas promete um período muito es-
timulante para você se aliar à quem 
tenha interesses em comum e não 
vai faltar apoio alheio para chegar 
aonde quer. À noite, outros astros 
mandam poderosas energias. 

Capricórnio – 22/12 a 20/01 
A Lua vai deixar sua comunica-

ção mais assertiva e promete ótima 
disposição na saúde o período todo. 
Agora, as vibes mais positivas che-
gam à noite, quando o Sol forma as-
pecto com Urano.

Aquário – 21/01 a 19/02 
Os interesses de trabalho ga-

nham agilidade e os caminhos se 
abrem para o seu progresso: com 
sua criatividade no modo turbo, vai 
dar um show no serviço! 

Peixes – 20/02 a 20/03 
Você vai mandar muito bem em 

tudo o que fizer no trabalho ou em 
casa. Mas as melhores promessas 
chegam à noite, quando Sol e Urano 
vão despejar vibes superpositivas.

Disney/Divulgação
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EDIÇÃO 921
Sexta-feira, 

14 de julho de 2023

Previsão do tempo

15/07
3º
17º

14/07
3º
12º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

16/07
5º
18º

Doação de sangue
Hospital Tacchini e prefeitura ofertam 
transporte gratuido, no sábado, dia 15

Saúde | 2 Dia de sol, com geada ao 
amanhecer. As nuvens 

aumentam no decorrer do dia.

Sol com pancadas de chuva de 
manhã e e muitas nuves à tarde. 

Tempo firme de noite.

Dia de sol com aumento de 
nuvens a partir da tarde. Não 

chove.

A representante do Rio 
Grande do Sul é a mais nova 
Miss Universo Brasil 2023. Na-
tural de Rio Grande, município 
localizado no Sul do Estado, 
Maria Eduarda Brechane, de 
19 anos, superou as outras 26 
candidatas no concurso nacio-
nal, realizado na noite do último 
sábado, 08/07, em São Paulo, e 
conquistou a coroa.

Agora, com o título, a gaú-
cha vai representar o Brasil no 
Miss Universo, que vai aconte-
cer em El Salvador, no fim do 
ano.

Maria Eduarda Brechane é 
estudante de jornalismo. Ela se 
tornou a 15ª gaúcha coroada no 

Coroação 

Representante do Rio Grande do Sul, Maria Eduarda Brechane, 
de 19 anos, é eleita a mais nova Miss Universo Brasil 2023
Natural de Rio 
Grande, município 
localizado no Sul 
do Estado, Maria 
Eduarda, de 19 anos, 
conquistou o título no 
último sábado, 08/07

Miss Brasil.
Além disso, Maria Eduarda 

pode se tornar a terceira brasi-
leira vencedora do Miss Univer-
so. Em 1963, a representante do 
Rio Grande do Sul, Iêda Maria 
Vargas ganhou o concurso in-
ternacional. Cinco anos depois, 
a baiana Martha Vasconcellos 
repetiu o feito.

O segundo lugar do Miss 
Universo Brasil 2023 ficou com 
a representante do Mato Gros-
so, Bárbara Reis, e a terceira 
colocação ficou com a Miss São 
Paulo, Vitória Brodt, que nasceu 
em Porto Alegre, mas defendeu 
o estado do sudeste na compe-
tição.

Em 69 edições, as gaúchas 
lideram o ranking do concurso, 
seguido por Minas Gerais, com 
nove, e de São Paulo e Rio de 
Janeiro, empatados com oito tí-
tulos cada.

QUEM É MARIA EDUARDA
Além de modelo, profissão 

que segue desde os 13 anos, a 
miss é estudante de jornalismo 
e acumula mais de 35 mil se-
guidores no Instagram, onde se 
descreve também como atriz, 
poliglota, ativista educacional e 

fluente em libras.
A jovem revelou que come-

çou a treinar para ser modelo 
aos dez anos, inspiradapela bo-
neca Barbie. “A Barbie queria 
ser princesa. Então, ela colocou 
uma pilha de livros na cabeça 
para melhorar a postura. E eu 

queria ser Miss. Então, todo dia 
eu adicionava um livro”, contou 
aos seguidores no Instagram.

Ela também explicou como 
surgiu a vontade de participar 
do concurso em que saiu vito-
riosa. “Como sou modelo, me 
preparo há muitos anos. Mas, 

quando fiz 18, aflorou essa von-
tade de ser miss, porque é uma 
voz, uma personalidade que 
inspira, e, como comunicadora, 
me cativa muito todo esse uni-
verso e o poder que ele tem na 
sociedade”, afirmou nas redes 
sociais.

Durante a entrevista para 
a seletiva do concurso, Maria 
Eduarda também aproveitou a 
ocasião para destacar que sente 
que precisa provar que é mere-
cedora do prêmio por ser nova, 
mas sabe que é capaz de con-
quistar a coroa mundial.

“Vejo que preciso me provar 
mais que outras candidatas, por 
ter apenas 19 anos, mas isso 
não interfere. Sempre estudei 
muito e há dois anos isso se in-
tensificou ainda mais”, afirmou.

INSPIRAÇÃO DO VESTIDO
Maria Eduarda utilizou no 

concurso um vestido criado 
pela estilista Daniela Setogutti, 
que se inspirou no poder das 
águas para dar vida ao vestido 
azul com brilhos e efeito degra-
dê. 

Em um post realizado nas 
redes sociais, Daniela Setogut-
ti deu mais detalhes sobre a 
criação da chamada “Deusa das 
Águas”.

“A água reflete movimento, 
leveza e muita misticidade. Os 
mares, nas suas profundezas, 
guardam inúmeros segredos e 
verdadeiras joias raras”, afir-
mou a estilista. 

Antares Martins


